

Diario republicano de Valencia

En Castilla está el pan.-El Gobierno contra Valencia.-Chanchullos en Torrente

En Castilla está el pan

El periódico de Buenos Aires, "La Prensa" publica la siguiente carta, recibida por el presidente de aquella República:

"Boda, provincia de Salamanca, 13 de Octubre de 1905.—Excmo. y honorable señor.—Sabido que a ese su gobierno le conviene el aumento de población con el objeto de colonizar el mucho terreno virgen que posee y cultivar y hacer producir sus llanas y extensas pampas, y conociendo el grande interés que tiene en favorecer la inmigración en su hermoso y productivo país, los que suscriben, médico y secretario del Ayuntamiento y juzgado municipal de este pueblo de España, madre común de los habitantes de ambas naciones, tienen el atrevimiento y la honra de dirigirse a V. E. rogándole indique a ese gobierno si puede admitir un pueblo entero ó la mayor parte de él, con todos sus bienes, como son: labradores, carpinteros, herreros, albañiles, médico, boticario, zapateros, etc., y en caso afirmativo nos conteste con las condiciones y ventajas que pueda proporcionar.

Queda de V. E. con la mayor consideración y respeto, afectísimo seguro servidor, secretario del Ayuntamiento, Emilio Rodríguez; médico, Carlos de Sena; secretario del juzgado, Juan Rodríguez.

Nota.—La mayor parte de los antedichos hijos si se les facilita el pasaje gratuito.

No hemos de incurrir en la vulgaridad de suponer en España el mismo espíritu nómada de trashumante del pueblo italiano. Pero existe entre los dos países un parentesco moral por lo que al afán de intropideces y aventuras se refiere. Estas odiseas han cambiado, naturalmente, en esencia.

Antes, la emigración, era algo así como el vértigo del megalómano. Cualquiera se lanzaba sobre las hirvientes olas oceánicas en busca del límite de su propia imaginación, límite que, por fortuna, no existe, pues la naturaleza dotó a la vida de infinitos encantos, entre los cuales, el más seductor es lo infinito.

Hoy, es la miseria la que empuja a los hombres, a pueblos enteros, expulsándolos de la ingrata tierra que los engendró para meterlos de hambre. Nada alcanza mayores grados de inestabilidad que la miseria. Dado un pobre y os devolveremos un imaginativo.

Esos miserables que exhiben sobre sus carnes purulentas y tumefactas, sus astrosos pingajos; esos pordioseros que extienden el brazo de la limosna y ocultan voluntaria o forzosamente, el del trabajo, retratados medianamente por el americano Ingegnieros en su abstruso libro "La simulación en la lucha por la existencia"; cuantos de la pobreza hacen profesión ó forzosamente son profesionales de la pobreza, son los más exaltados ilusos.

Pero ¡ah! estos fantásticos sueños se extinguen cuando es toda una colectividad la que sintiéndose aislada del resto de la Patria, sin trabajo, durmiendo en el desamparo, sin un gobierno que le reconozca el derecho a la vida, levanta el campo y se dirige, en el fondo de un barco, amontonados hombres, mujeres y niños como despojos, como manadas en busca de una nueva tierra, no más fecunda porque se la cultiva más, sino tan sólo porque se cultiva, pero más generosa, más tierna, pues si la nuestra con su antipática y fría aridez do solar inertes, abandonado, inculco, arranca lágrimas de trieste, aquélla, suada, labrada, vertiendo en su superficie el fruto de sus entrañas, si no las seca, al menos las mitiga.

Hasta el destino pone en los labios hambrientos de los vecinos de Boda una mueca sarcástica. ¿Ir a América? ¿Para qué? ¿Para ejercer su profesión de agricultores? ¿Para trabajar?

No se necesita tan larga travesía. Lo mismo daba dirigirse al presidente de la República Argentina que al presidente del Consejo de ministros de España, Sr. Moret.

¡Pampas americanas! Si no tan extensas, al menos están tan necesitadas de cultivo las pampas andaluzas. Desde el Gadiana hasta el cabo de Gata; desde Huelva hasta Almería y desde Tarifa hasta Sierra-Morena hay cientos de leguas de tierra jamás besada por el hombre.

La lejuna y soñada América, cuyo descubrimiento costó la vida a España, no pide brazos: ya le sobran. Además, el viaje es tan aventurado como peligroso. Si es la muerte la que nos sorprende por el camino, nuestros huesos acaban disolviéndose rotos por la salitrosa escufofa de las aguas. ¿Cómo surgirán jubilosos de su tumba el día de la protesta, si habrán elegido por lecho el mar y el seno viscoso de los mares.

Además, es revelar sobrada abnegación, llevar hasta el refinamiento. Los miserables a quienes el sufrimiento condujo a la muerte, deben caer en sus fosas con el rostro vuelto hacia Madrid, del mismo modo ó parecido que Judas recomendaba a los expoliados de la tiránica Roma. Y en vez de atravesar toda Castilla la Vieja para embarcar después en un puerto asturiano, convendría que los expedicionarios dejaran a un lado Extremadura y cruzasen Castilla la Nueva para detenerse en la capital, y allí gritar, gritar mucho, mucho contra los ladrones, contra los que acaparan la tierra é imponen que engendren; contra los que roban el dinero del país y se burlan de él y de la miseria de sus hijos; contra los fariseos que convirtieron el cuerpo de Dios en despojos de carnicería y se enriquecieron negociando su sangre y sus miembros; contra los detentadores de la administración y del poder, aquella alcahueta de éste y los dos verdugos de la patria; contra los tiranos de todo grado y de toda libra, que hicieron de España el rabo de Europa y de sus hijos los bárbaros de Occidente.

Si no se escuchan sus gritos, gritar aun más, hasta que al clamoroso se unan todos los mendigos, porque si con sus chaquetas y sus blusas se hicieran cuerdas, no habría bastante para ahorcar a tanto ladrón, a tanto tirano.

Un pueblo que huya es un pueblo cobarde. Aquí está el pan, aquí está el bienestar, aquí puede resolverse la crisis de ese pequeño pueblo. Imaginativo, como podría hallar solución el problema económico, cuya gravedad no puede coucibirse sin espanto.

Que emigren todos los parias, todos los siervos; que emigre el famélico proletariado, bestia tardía que jamás arranca por más que la hostiguer; que emigren todos pero no a América, universal hospicio del hambre, sino a Madrid, ¡que allí, allí está el pan!

F. Azzati.

Instantes supremos

Vientos de fronda pueblan el ambiente, doquier el malestar su voz levanta; arriba el egoísmo, abajo el hambre, y en todas partes algo que anonada. Oigo en torno de mí siniestros ruidos de cataclismo que, gigante, avanza, y pareceme, en fin, que se desploma el ingente edificio de la Patria.

Algo se acerca, sí, para nosotros días de desencanto ó de esperanza, ¡quiénas auroras como días bellos! ¡noches acaso negras como infamias! ¡Quiéira el destino despejar las brumas que el cielo entolda de la madre España; quiera el destino ahorrarnos más vergüenzas, que hartas hemos sufrido sin vengarlas! ¡Mueran los viles que a la Patria madre sus vestiduras sin decoro rasgan! ¡Honor y gloria al que su nombre augusto salve del deshonor y la ignorancia!

Adelardo Curros Vazquez.

Unión republicana

CENTRO DE UNIÓN REPUBLICANA DE LA CALLE DE LIBREROS.—Convocatoria.—Para proceder a la renovación de cargos de la junta directiva, dación de cuentas y otros asuntos, se convoca a los socios de este Centro a junta general que se celebrará esta mañana, a las once de la misma.

Lo que se hace público con arreglo a lo dispuesto en el reglamento.—El presidente, Juan Barral.

IMPORTANTISIMO

Se avisa a todos los correligionarios que han solicitado la inclusión en el Censo, se pasen por la oficina electoral establecida en el Centro de Unión Republicana Libreros, 2, para enterarse de un asunto que les interesa.

CONVOCATORIA.—El Casino "Las Germanías" convoca a junta general, esta mañana a las ocho de la noche para la renovación de media junta.

Se ruega la puntual asistencia de todos los señores socios.—El secretario, José Oliver.

CENTRO INSTRUCCIÓN "EL PUEBLO".—Se convoca a todos los socios a junta general ordinaria para esta tarde, a las tres y media, para la renovación de media junta directiva.

TEATRO DE APOLO

Asociación de la Prensa

La función que el martes 12 se celebrará a beneficio de la Asociación de la Prensa, promete ser un gran éxito.

El programa que a continuación insertamos, es atractivo y completo.

La casita blanca, en la que tanto se distinguen la señora DOMINGO y el Sr. CERBON.

Los barraqueros, en la que toman parte la señora DOMINGO y el veterano actor señor FERRANDO.

Romanza de El Fantasma y la Matinista, de Leoncavallo, por el celebrado tenor Lambert Alonso, acompañado a orquesta, que dirigirá el maestro Valle, y a piano por el maestro Bellver, respectivamente.

Agua, azucarillos y aguardiente, tomando parte en ella las espléndidas típles LOLA MILLANES y JULIA GOMEZ.

El teatro estará adornado con profusión de plantas y flores por el jardinero mayor del Ayuntamiento, Sr. Peris.

Una banda militar, galantemente cedida por el Capitán general Sr. Loño, amenizará los entretectos. La primera autoridad militar ha concedido permiso a la tropa para que esa noche pueda asistir al teatro.

Como el pedido de localidades es tan grande, en la contaduría del teatro se ha abierto una lista de encargos, pudiéndose éstos retirar hasta el día 11, al precio de rejá.

FELICITACIONES

Alborea (Albacete).—Sr. Director de EL PUEBLO.—Felicito a usted con gran entusiasmo por la campaña realizada desde EL PUEBLO en las últimas elecciones municipales. Al propio tiempo felicito también al partido por el triunfo obtenido en las mismas.—Juan José Pérez.

Madrid.—Sr. Director de EL PUEBLO. Envíome mi felicitación más entusiasta por el éxito obtenido en las elecciones municipales, en el que se ha hecho morder el polvo al trust inmoral, reaccionario, carnicero. Aunque ausente, siempre verá con inmensa simpatía las victorias de la Unión Republicana.—José Pérez del Hoyo.

Liverpool.—Sr. Director de EL PUEBLO.—He leído con gran satisfacción la campaña

realizada por ese periódico en defensa de la candidatura republicana para concejales.

A consecuencia de ella, y como era de esperar, ha venido el triunfo de la Unión Republicana, dejando triturado al trust que tan deshonrosamente formaron todos nuestros enemigos. Comprendo perfectamente que esto haya ocurrido, pues la lógica no miente y nuestro partido en esa capital es indestructible é invencible porque sabe interpretar bien las democráticas lecciones del gran maestro Blasco Ibañez.

Añada usted, Sr. Azzati, mi sincera felicitación a cuantos ha recibido, y siento que la distancia me haya impedido concurrir al banquete celebrado en su honor.—Ismael Peris.

Chanchullos en Torrente

La Inspección gubernativa.—Malversaciones descubiertas.—La muerte del caciquismo.

Saltamos de Málaga para entrar en Malagón, es decir, no hemos salido aún de Alboraya y entramos en Torrente.

Si chanchullos, robos, malversaciones y latrocinios se cometieron en el primero de dichos municipios, en el segundo se cometieron también, pero aumentados, es decir, en mayor escala.

También en Torrente se decretó una inspección gubernativa, y a pesar de las trabas, de los obstáculos que se crearon al delegado Sr. Morales, éste pudo comprobar en un inspección hechos gravísimos, tanto, que bien puede decirse que piden a gritos la inmediata intervención de los tribunales de justicia y el grillete para los culpables.

Los cargos deducidos de la inspección alcanzan el período de dos alcaldías; las de don Manuel García Alabasta y D. Tomás Babiera, actual alcalde.

Vamos con la primera de dichas etapas. El desbarajuste es enorme; así se encuentran grandes cantidades procedentes de la recaudación de Consumos, que no aparecen justificantes de en lo que se hayan invertido.

Entre estas partidas figura una de 7.674 pesetas, que al hacer entrega de la caja en 6 de Mayo de 1904, el entonces depositario don Vicente González, al entrante D. Alfredo Torrent no se ingresó, y por lo tanto aún está en descubierito.

¿Qué se ha hecho ese dinero? ¿Quién se lo metió en el bolsillo? ¿Quién lo robó a los vecinos de Torrente?

Y no se crea, señor Gobernador, que las cantidades escamoteadas por tal concepto son grano de anís, sino que ascienden a algunos miles de duros.

¿Puede admitirse que los granujillas que lucraron a costa de los vecinos de Torrente, que los que fincaron a su costa desde que fueron alcaldes, concejales y secretarios continúen en libertad?

¿Cabe que la administración municipal continúe en manos de los que tan a la descarada realizaron esas malversaciones?

Y no es sólo lo que hay, hay mucho más, como que el Ayuntamiento de Alboraya va a quedar tamafito al lado del de Torrente; tales son las arbitrariedades y chanchullos realizados en éste desde hace años.

De la recaudación de cédulas no hablemos: la perteneciente al ejercicio de 1903 al 1904 no está ingresada en las áreas del Tesoro, ha desaparecido por arte mágico; indudablemente las 9.400 pesetas a que asciende equivocaron el camino y se colaron en el cajón de la mesa de alguno de los caciquillos mangoneadores de dicho municipio ó fueron repartidas entre varios personajillos.

Lo cierto es que ricos y pobres, especialmente los pobres, los obreros torrentinos pagaron el impuesto de cédulas personales creyendo que el Tesoro iba a percibirlo y ha resultado que este no tiene noticia del dinero y en cambio los que a diario se titulan protectores del obrero, los que solicitan sus votos a título de caciques y de amos, se meten en el bolsillo dichas cantidades a costa de tanto sudor ganadas.

¿Quiero decirme el Sr. Gobernador cómo se llama en términos legales este hecho?

Es ó no una malversación de fondos públicos la realizada en Torrente?

Y que la malversación, el delito, está plenamente probado porque se cobró a los vecinos el importe de las cédulas, el Estado no cobró luego, debían estar dichas cantidades en las áreas del Ayuntamiento, no están, pues han sido robadas.

Y si todo ciudadano está obligado a denunciar los delitos de que tenga noticia, con mayor motivo toda autoridad que los conoce debe entregar a los culpables a los tribunales; lo contrario, supondría un desprecio absoluto a la ley ó una complicidad manifiesta.

Ese período a que nos referimos en el artículo de hoy, es rico en otros muchos hechos punibles, todos los cuales constan detallados en el expediente gubernativo y no han podido ser justificados a pesar de llevar libros dobles como se hace constar en acta notarial.

En días sucesivos iremos detallando todas las inmundidades y chanchullos cometidos en Torrente, proponiéndonos dejar al desnudo a los ladronzuelos que los realizaron aprovechándose del cargo concejal ó de la vara de alcalde, para que Torrente los conozca, para que los torrentinos y especialmente la clase obrera y trabajadora de dicho pueblo, sepa quienes son esos que llegan a la puerta de sus casas pidiéndoles el voto para enriquecerse después a costa de los vecinos.

Nuestros propósitos son moralizar, sanear la administración municipal de Torrente, ver si podemos conseguir sentar en el banquillo de los acusados a los autores de los denunciados y que denunciemos, y libertar a los torrentinos del opresor yugo del cacique.

Noticias

Continúan hallándose las calles de Valencia en un estado indecoroso por demás, á causa de la imperfección con que son adoquinadas por los operarios de la Empresa de Aguas potables.

De esto vienen haciéndose eco los periódicos día tras día, consignando la fressura de esa Empresa que, además de no hacer caso de las quejas del vecindario, deja de cumplir las reiteradas órdenes que sobre el asunto le ha dado la Alcaldía.

Visto esto, y atendiendo el Sr. Beltrán á nuevas quejas de los diarios, llamó ayer mañana á su despacho al director de la Empresa de Aguas potables Sr. Simonin, ordenándole que el lunes sin falta quedasen arregladas todas las calles de Valencia que se hallan intrasitables por culpa de la canalización, y que si en dicho plazo no lo verifica, las brigadas municipales procederán á la recomposición de las citadas vías á expensas de la Empresa de Aguas potables.

Los facultativos del Ayuntamiento han denunciado á la Alcaldía las siguientes deficiencias que se observan en los tranvías:

En los coches números 156, 157, 158 y 159, resulta que no han sido inspeccionados por los facultativos municipales.

El número 140, y los correspondientes al 113, 35 y 151, tienen las plataformas en completo estado de deterioro, los techos se mueven, las ruedas necesitan mudarse y se impone la pintura total de los carruajes.

Además, se denuncia el abuso que cometen los coches del interior que colocan anuncios hasta en el exterior de los techos.

El alcalde accidental Sr. Beltrán, al tener conocimiento del hecho, ha dictado las órdenes oportunas para que en el término de dos días se corrijan estas deficiencias.

El cura de Alboraya es de oro; dedícase estos días á predicar desde el púlpito, eso que han llamado en decir que es la cátedra del Espíritu Santo, contra los republicanos, y especialmente contra EL PUEBLO.

Como buen amigo del alcalde ha creído, de acuerdo con éste, que podía evitar que los vecinos se enterasen de las inmundidades cometidas por el ayuntamiento, con solo prohibir la lectura de EL PUEBLO, y por eso se solicitó anteaer aconsejando á sus feligreses que no leyeran el periódico y lanzándose excomuniones.

Hasta hoy sólo nos habíamos ocupado del alcalde, del municipio; pero él tiene empeño el cura en que modifiquemos la puntería y la dirijamos contra él, vuelve á insistir desde el púlpito, vuelve á oomparsarse de quienes no le han dicho una palabra y entonces el pueblo de Alboraya le conocerá á él también, sabrá al detalle por qué cambia de ama cada dos ó tres meses, por qué no se trata con un padre y si los visitantes nocturnos de la casa abadía se entretienen en mirarse las uñas.

Nosotros también estamos en relación con el Espíritu Santo.

El Sr. Beltrán ha designado al teniente de alcalde Sr. Martínez (D. J.), para que instruya el expediente oportuno en averiguación de la denuncia que días atrás hizo EL PUEBLO contra un guardia municipal, que maltrató á un obrero en el Portazgo del camino del Grao.

Una comisión de vecinos del camino del Grao, visitó ayer mañana al Alcalde accidental pidiéndole se prohiba realizar en la fábrica del Sr. Pérez del camino del Grao, la depuración de brea, pues esto produce gran molestia á dichos vecinos.

El Sr. Beltrán prometió hacer cuanto de su parte fuera necesario para complacerles.

El Alcalde accidental envió ayer mañana un oficio al presidente de la Compañía General de Tranvías ordenándole coloque las placas necesarias avisando al público el peligro de acercarse á los postes conductores de cables aéreos de tracción eléctrica existentes en el cauce del río Turia, entre los puentes del Real y Serranos que pertenecen á la línea de Mesamagrell.

Agradable en extremo resultó la velada celebrada el viernes en el Centro de Unión Republicana de la calle de Libreros por los ex-céntricos musicales los Pipos.

Como quiera que una gran mayoría de socios no pudieron presenciar dicha velada por hallarse completamente lleno el local, la junta directiva ha dispuesto se repita esta noche, en la que se ejecutarán números de gran atracción.

Aguramos, como en la noche anterior, un gran lleno.

El Alcalde Sr. Beltrán envió ayer oportunamente informado el recurso presentado por el concejal figuero Sr. Lino contra el acuerdo del Ayuntamiento de rotular la calle de Rufa con el nombre de Pi y Margall y en el que se pedía fuera suspendido el acto de colocar la lámpa que anteaer mañana se descubrió.

Como es natural, D. Adolfo Beltrán ha informado en contra dicho recurso.

En virtud de las órdenes terminantes dadas por el Sr. Beltrán para que sean denunciados todos los edificios ruinosos, el sobrestante señor Cortelles participó ayer á la Alcaldía que

¡portó y testero de la casa núm. 8 de la calle de Adressador, se hallan en estado ruinoso.

El sobrestante municipal Sr. Cortelles puso ayer en conocimiento de la Alcaldía que en la casa núm. 36 de la calle de Bailen, se están realizando varias obras interiores sin la oportuna licencia.

Se ha recibido una nueva remesa de los abrigos para señora que tanta aceptación han tenido y cuyas existencias se habían agotado en la Trastienda de El Cid.

La administración del Puig debe también figurar al lado de la de Alboraya, relacionadas ambas por el lazo del caciquismo.

Allí el alcalde, que es un subordinado del cacique Juan Carrillo Gallego, administra á su manera y política del modo más asqueroso del mundo.

Los labradores tienen un gravamen de cinco céntimos de peseta por hanegada, para la conservación de los caminos vecinales, y desde hace dos años no se ha cobrado en ellos ni una sola piedra, estando ahora en lamentable estado.

Además, ha suprimido á 131 vecinos la cuota de consumos para aumentar sus votos, y con el mismo fin no ha impuesto multa alguna á 95 individuos que han hecho plantaciones de arroz fuera de coto; y por último, para coronarse de gloria (bueno, no de gloria precisamente) permitió ayer que se corrieran toros alquitranados.

No sabemos, Sr. Baamonde, si esto es *apitvad* para hacerlo mal ó *ineptitud* para hacerlo bien; pero creemos muy del caso que se entere de las marrullerías de tal cacique y le llame á capitulo para que cese en sus arbitrariedades.

El Alcalde accidental Sr. Beltrán está dispuesto á hacer que desaparezca la valla que la empresa de los ferrocarriles del Norte tiene establecida en la calle de Játiva, por hallarse en vía pública y no satisfacer los arbitrios correspondientes. Hoy ha pedido el Sr. Beltrán el expediente para estudiarlo antes de adoptar una resolución definitiva.

El Alcalde firmó ayer una providencia imponiendo 180 pesetas de multa al contratista del alumbrado por petróleo por faltas observadas en el servicio. Es el máximo á que le autoriza el contrato.

Ayer visitaron al Gobernador civil comisiones del Ateneo Mercantil, Liga de propietarios y Cámara de Comercio y otras entidades para interesarle la supresión del gravamen por guardería rural.

Los comisionados visitaron también al presidente de la Diputación y al delegado de Hacienda.

El Sr. Baamonde ha pedido al ministerio nota del año y día en que dejó de prestar el servicio de guardería rural la guardia civil, por no haber encontrado en el registro correspondiente la real orden por la que se eximió á la última de aquel servicio.

Los obreros de las Aguas potables en Manises, en número de 400, han puesto en conocimiento del Gobernador civil que mañana se declararán en huelga.

Piden que se les pague por quince años en vez de por meses como ahora les pagan, y como cobran por horas, piden la jornada de 10.

El Gobernador civil ha ofuscado al alcalde de Manises para que se reúna el contratista de las obras y una comisión de obreros, con objeto de que pueda solucionarse la huelga proyectada.

La Banda Municipal ejecutará esta mañana, de once y media á una y media de la tarde, en el Parque Glorieta, el siguiente programa:

1.º Marcha militar: Schubert; 2.º "Soir d'amor", valse: Lope; 3.º "Colombine", minuetto: Delhay; 4.º "Es chop... hasta la Moza": Giner; 5.º "El Buque Fantasma", obertura: Wagner; 6.º Hiawatta: Neil Moret.

Ni aun un acto tan serio, tan republicano como el de la inauguración de la lámpa de Pi y Margall ha merecido al periódico ultradramático "El Radical" un acto de cortesía, ya que no de solidaridad.

Ha hablado del desmenbrimiento de la lámpa del insigne republico en forma tal que sólo podemos encontrarla en los sainetes de mala sombra.

¡Es muy republicano "El Radical"! Ya odia á Pi y Margall porque le hemos hecho nosotros la lámpa.

Mañana se inaugurará en el Ateneo, de nueve á diez, la clase de Medicina popular á cargo de D. Enrique Bines.

La Junta del Partido Judicial Carcelario, en sesión celebrada el día 6 del actual, acordó sacar á subasta el servicio de carruaje para el juzgado de guardia y arrastre del coche celular desde 1.º de Enero de 1906 al 31 de Diciembre de 1909.

Lo que se hace público para que en el plazo de diez días puedan presentarse las reclamaciones que se tengan por conveniente contra dicho acuerdo, advirtiéndose que pasado dicho plazo no será admitida ninguna de las que se produzcan.

Valencia 9 de Diciembre de 1905.—El Alcalde accidental, A. Beltrán.

Se ha recibido una nueva remesa de los abrigos para señora que tanta aceptación han tenido y cuyas existencias se habían agotado, en la Trastienda de El Cid.

En la plaza de Toros se verificará esta tarde una graciosa función de mogiganga, representándose números de gran atracción.

THE SMART

Francisco Gargante Sociedad en Comandita
Paz, 15 Cruz Nueva, 1
Se han recibido las últimas novedades en pañería.
Corte y confección a cargo de D. JUAN YSIAR

ABDON IBÁÑEZ SASTRERIA
Plaza de Cajeros, 5
Gran surtido en géneros para traje a medida.

LA NOVELA ILUSTRADA

KIOSCO NUEVO MUNDO, calle de la Sangre, núm. 17
frente a la Casa Ayuntamiento

A todos los que compren La Novela Ilustrada en este kiosco, se los regalará la Encuadernación gratis de todas las obras, comprando las cubiertas a cinco céntimos cada una.
También se encuadernan los libros de "La Novela Ilustrada", a 10 céntimos cada tomo.

LA FABRIL VALENCIANA
Ha trasladado sus talleres a la calle S. Vicente, 296.

Teatro de la Princesa
Por la tarde a las 3:30 y por la noche a las 8:30
La Catedral
El Muñeco eléctrico
Tres decoraciones nuevas del Sr. ALOS

Casa de cambio
M. Sanjuán y Pellicer
14, Pintor Sorolla, 14 (antes Barceña)

Espectáculos
TEATRO PRINCIPAL. A las 3:30. El loco Dios.
TEATRO DE LA PRINCESA. A las 3:30 y 8:30.
TEATRO APOLO. A las 3:30. Bohemios.
TEATRO RUZAFÁ. A las 3:30. El alma del pueblo.

CINEMATOGRAFO de la Paz
Todos los días grandes sesiones de cinematografía, desde las cinco de la tarde en adelante.

Teatro Principal
GOTAS ANTISIFILITICAS
DEL DR. RIMELLES
NO CONTIENE MERCURIO
GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA

El señor feudal
El sueño dorado
A los impresores
VICENTE GARCIA, carpintero
calle de Tejedores, 3, bajo

El Gato Verde,
Cervecería-Restaurant
Paz, letra P—Teléfono 155
Vino de Benejama
REGALO. El cosechero Lorenzo Ferrer Sarría.

La entrada general costará tan solo 45 céntimos, y para las señoras, niños y militares sin graduación, 30.
Es de presumir, pues, que la concurrencia será grandísima.

Los interesados que tengan nichos temporales adquiridos desde 1.º de Julio a 31 de Diciembre, y comprendidos por lo tanto en el vencimiento de 31 de Diciembre de este año, se servirán ingresar en la Caja de este Municipio el importe de sus respectivas renovaciones hasta fin de este mes; de lo contrario, se procederá con arreglo a lo prevenido en las bases insertas al dorso de las cartas de pago que obran en su poder.—El Alcalde, Adolfo Beltrán.

Triunfo Pelayo.—para hoy domingo gran partido a escalera por encima cuerdas Hilario, Obique de Simat y Rata, contra Churrot, Nel, Arturo y Mari, proloco el de costumbre.

Esta mañana, a las nueve, gran tirada de palomas montañesas en la playa de Nazaret.

Esta tarde, a las tres, tiradas de palomas y aves acuáticas en el punto denominado de San Pedro Pascual.

PARA NAVIDAD.—Tortas exquisitas de todas clases y pasteles de batata. Daniel Corell, Serrano, 18, horno.

En el poblado de Maseros ayer fué mordido por un perro un individuo llamado Vicente Sivera Sanchis, de 46 años.

En la casa de Socorro de Serrano se le sacaron morisquetas de consideración en diferentes partes del cuerpo.

Se ha ordenado de oficio al archivero municipal, pase al negociado de Enseñanza relación nominal certificada de los que desempeñaron el cargo de concejal desde 1900 hasta la fecha.

Los resfriados, tos, catarras, asma, bronquitis, se curan con las pastillas Morelló.

Con motivo de las justas reformas que ha introducido nuestro querido amigo D. Adolfo Beltrán en los agregados del Ayuntamiento, ayer mañana se promovió una reyerta entre dos de ellos, llamados Francisco Caiduch y don José Antonio Moliner.

El último, en virtud de su buen comportamiento y laboriosidad, había conseguido del alcalde accidental, Sr. Beltrán, ser repuesto en el cargo que desempeñaba, por ser necesarios sus servicios al municipio.

El Caiduch, por el contrario, en el escaso tiempo que desempeñaba su cargo no se había preocupado ni poco ni mucho en cumplir con su deber.

La repulsi6n del Sr. Moliner, excitó la envidia del Caiduch, hasta el extremo de insultar ayer mañana en las oficinas a José Antonio Moliner, propinándole dos bofetadas.

Los demás empleados intervinieron, y terminó la reyerta.

Así las cosas, ayer tarde se encontraron ambos en la calle de Santa Enlita.

El Caiduch, en términos agresivos, suscitó la cuestión acallada por la mañana, y empleando palabras soeces, desafió a José Antonio Moliner.

Después searon dos tiros, ignorándose de qué parte salieron los disparos.

El guardia civil Juan Ferrer detuvo al Caiduch, presentándolo al juzgado.

Hoy, a las cinco de la tarde, se inaugurará el bonito Salón Cinematógrafo Pintor Sorolla, en la subasta del Sr. Giménez, 1.000 metros de películas nuevas vistas en Valencia.

La entrada general costará 15 céntimos; preferencia, 25.

Una mujer de 29 años, llamada María López Villar, tuvo la desgracia de caer ayer tarde en la plaza de Pelliceros, produciéndose heridas graves en la cabeza.

El Casino de Unión Republicana del distrito del Museo celebrará baile esta noche, de nueve a doce, primero de la presente temporada.

Con éxito inmenso se estrenó ayer en el Cinematógrafo de la Paz la grandiosa película denominada "Las mil y una noches", pues el selecto público que llena este elegante salón premió con sus aplausos las escenas más culminantes de la obra.

No hay duda, pues, que toda Valencia desfilará por este salón, pues realmente vale la pena admirar tan hermosa película.

Hoy habrá sesiones selectas de once a una de la mañana, regalándose bonitos juguetes a los niños que asistan acompañados de sus familias.

Descubrimiento importantísimo contra la impotencia. Véase anuncio en cuarta plana.

D. Dimes Caervo y D. Manuel López presidente y secretario respectivamente del Sindicato de la panadería de Madrid, y D. Juan Porter presidente del Consejo de Administración de El Panadero Español han dirigido una exposición al ministro de Hacienda, en la que manifiestan que es imprescindible el proyectado restablecimiento del impuesto de Consumos porque agravaría el malestar económico que sufren actualmente todas las clases sociales y especialmente la proletaria.

Muy razonadamente demuestran que no ha sido posible rebajar más el precio del pan por el elevado precio de las harinas y la probabilidad de un conflicto si se restableciera dicho gravamen.

En obsequio a los parroquianos de la su cursal Figaro, Pasaol y Gantia, 13, se cederá a 350 pesetas la botella de Champagnas "Santib" desde hoy a fin del mes actual.

Polvos y jabón Helena. Los mejor perfumados. De venta, perfumería del Aguila, Bajada de San Francisco, 4, duplicado.

CHANCLOS "BOSTON".—Los San de todas formas en la casa Bruguera, Hay Vicente, 41 (frente a la de San Fernando).

Se ha instalado en el camino del Grao, 99, el reputado médico de la Facultad de Barcelona, D. Pedro Rubiés Nadal, ex director de los reputados baños hipotermiales de Caldas de Malavella (Gerona), dedicado especialmente al tratamiento de las pulmonías y demás afecciones de pecho, tífus y enfermedades de niños, a cuyas especialidades se ha consagrado por espacio de treinta años con brillantes resultados.

Consulta: de 11 a 1 y de 3 a 4.

Males crónicos.—Consultas Dr. Audet, Alcalá, 171, Madrid.

Las pastillas Grespo calman tos en el acto y modifican favorablemente síntomas del catarro.—Caja, 150 pesetas en las farmacias.

CONSEJO UTILISIMO.—La pereza en las digestiones, causada por disgustos, vida sedentaria o por excesos, se corrige con el "Elixir Eritomacai de Saiz de Carlos". Doce años de existencia constante. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra "Stomaxil", marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Círculos y sociedades

La Tertulia de Unión Republicana del Camino del Grao celebrará esta noche baile familiar, de nueve a doce.

Una banda de músicos amenizará el acto. Los socios presentarán a la entrada el recibo del mes corriente.

"El Canigó".—Se convocó a junta general ordinaria para hoy, a las diez de la mañana, con objeto de tratar sobre la elección de los cargos que caeran de la directiva, y otros asuntos de interés.

Se convocará la puntual asistencia.—El secretario, V. Navarro.

"Las Albas".—Esta humorística sociedad dará la vea inaugural del teatro gúi duncache, a las diez y media de la nit, posant en escena las puestas valencianas "Un asunto de familia", "El punt de gancho", "La gata moixà" y "La casalcia del dimoni".

Se posa en corrimient dels seus sosios pera que paxen per secretaría hasta demà a les onse del matí, para atrepellar el paseo.—El secretario, Chusep Ramil.

La sociedad "Valencia Nova" celebrará esta noche velada teatral.

Los señores socios pueden pasar por secretaría a las horas de costumbre a recoger los pases.

El orfeón de la Unión Republicana dará hoy a las tres de la tarde un concierto al concejal electo D. Luis Tomás.

La Sociedad "El Arte" celebrará hoy baile familiar.

Hoy celebrará el Casino de Unión Republicana del distrito del Museo, Corona, 6, el primer baile de esta temporada.

La directiva está animada de muy buenos deseos, por lo que está terminando algunos detalles para la velada que se celebrará muy en breve, a la que continuará otros bailes y veladas para recreo y solaz de los socios y familias.

"El Mediodía".—Esta noche a las ocho y media celebrará esta sociedad una gran velada teatral, por el cuadro dramático que dirige D. Tomás Ventura.

Componen el programa el aplaudido drama en cuatro actos "El zapatero y el rey", y el bonito juguete "La casa de campo", obra en que se distinguen mucho el Sr. Ventura.

Los intermediarios serán amenizados por una banda de músicos.

Dado lo escogido del programa, la concurrencia será numerosa.

Casino de Unión Republicana de Ruzafa.—En el teatro que posee esta sociedad habrá función esta noche a las ocho y media, poniéndose en escena la obitvosa pieza valenciana "Un aprenent de llei", puesta en escena por el primer actor Sr. Montañinos, y las zarzuelas "Los granujas" y "La buena sombra", bajo la dirección de los señores Marco y Rodríguez, y en la que tomarán parte las señoritas Comes, Barberá, Cabrera, Solana, Chisbert y señora Salma, y todos los que componen el cuadro lírico.

el Sr. Martínez y baile; estando la música a cargo de la orquesta de la sociedad.—El secretario, Barique Martínez

Teatros

Pizarro: Hoy domingo se verificarán dos magníficas funciones.

El matinee de la tarde estará compuesto de números cómicos en obsequio a los niños, tomando parte todos los chicos y principales artistas de la compañía.

Por la noche el programa será selecto y escogido, trabajando todos los nuevos artistas. Las funciones comenzarán por la tarde a las tres y media y por la noche a las nueve.

Tribunales

Los sucesos de Picasent

En el parainfo de la Universidad, se continuó ayer a las once el juicio motivado por estos sucesos.

Siguió la lectura de la prueba documental, declarando varios testigos, que nada nuevo aportaron al juicio.

A la una se suspendió éste para continuar mañana a las diez.

Ante la sección 1.ª de la Audiencia provincial vióse ayer la vista de la querrela instada por D. José Baixauli Perpiniá contra Vicente Alonso Baixauli, por injurias graves publicadas en "El Radical".

El letrado D. José Manaut Nogués, en nombre del querrelante, pidió la apertura a juicio oral del procedimiento.

Ante la misma sección compareció ayer Anonimo Peiro, a quien se le siguió proceso por injurias, a instancias del esposo de A. Botella.

Después del examen de los testigos de la acusación y defensa, el letrado de la parte querrelante D. Ramón Ximénez del Rey, procuró demostrar la culpabilidad de Peiro.

El abogado D. José Manaut Nogués, defensor de ésta, pronunció un brillante informe en el que, después de rebatir los cargos que había acumulado la acusación, demostró que del resultado de las pruebas quedaba patente la absoluta inocuidad de su defendido.

Ignalmente rebató la calificación hecha por la parte querrelante, arguyendo que las injurias que se suponen vertidas no tenían el carácter de graves y que, no habiéndolo sido por escrito y con publicidad, lo más que pudieran calificarse es de faltas, pero nunca de delitos.

Al pueblo de Turis

Convecinos: Partidarios decididos del orden dentro de la localidad, de la firme consecuencia política republicana general y del desarrollo intelectual de esa joven masa agricultora, que con ideas progresivas naturales, caminan al azar y sin fin derrotero, por escape de centros que tengan por base la ilustración de sus socios, indicando los medios para el mejor desarrollo físico y moral y poniendo a la inteligencia en condiciones de prostarte de los derechos y deberes que a todo buen ciudadano corresponden, apartándose al mismo tiempo de todo aquello a que conduce el analfabetismo, hemos acordado montar un nuevo casino que bajo el título de Juventud Republicana Obrera, tendrá una doble misión política social.

En cuanto a política se refiere, apoyará la causa republicana, reconociendo como jefe indiscutible a D. Nicolás Salmerón, sin inmiscuirse en asuntos locales, a menos que perjudiquen los intereses y mermen los derechos que a cada cual como ciudadano libre corresponden, defendiendo siempre la justicia y la razón en todos terrenos y socialmente, procurando por todos los medios ilustrar a los socios, inculcándoles las ideas de libertad y fraternidad, para lo que se darán conferencias familiares, sembrando por doquier las fructíferas ideas progresivas, compañeras inseparables de la noble dignidad humana.

Dada la misión altruista que este pensamiento representa, no dudamos que a él se adherirán todas las personas que sientan las ideas republicanas, únicas redentoras hoy de nuestra vejada España y tengan verdadero interés en austrar a la masa popular de esta localidad, de la supina ignorancia en que vive y que en no muy lejano fecha, sea, la genuina representación de un pueblo educado a la moderna.

Francisco Girona, Loto Sanjurjo, Vicente Lozano, Francisco Ibañez, Luis Algarra, Rafael Algarra, José Vicente, Jaime Irazzo, Rafael Gonzalez, José Higón, Francisco Alemea, Vicente Irazzo, Baldomero Sancho, Jaime Marbella, Jaime Picó.

Este es el manifiesto que un grupo de jóvenes y entusiastas republicanos de Turis han dirigido a la Juventud Agricultora para que ésta se alíe en sus banderas y lleguen a constituir un grupo importantísimo que se titulará Juventud Republicana Obrera.

Venga en buena hora esa nueva entidad al campo de la República, ya que dentro del partido de Unión Republicana y acatando la jefatura de D. Nicolás Salmerón entran en campaña.

Movimiento obrero

PEONES ALBAÑILES.—Esta sociedad celebrará junta general reglamentaria esta mañana, a las diez y media de la misma, para tratar asuntos de mucho interés.—El presidente, Rafael Ubeda.

TORNEROS EN MADERA.—Esta sociedad celebrará junta general esta mañana, a las diez de la misma, en la Casa del Pueblo. Se encarece la asistencia.—El presidente, Antonio Bosch.

"EL TRABAJO" (sociedad marítima).—Se convocó a junta general ordinaria para esta mañana, a las diez de la misma, para la renovación de mesa directiva y tratar asuntos de interés.—Se advierte, que con el número de socios que asistan, serán válidos los acuerdos.—El secretario, Andrés Arnao.

ACADEMIA DE BELLAS ARTES

Se convocó a junta general para hoy, a las

Sin Fábrica de Tabacos

Los pesimismos se confirman. El ministro de Hacienda y de la Tabacalera D. Amós Salvador, se ha quitado ya la careta y francamente declara que la fábrica no se puede construir sin porque... porque resulta ahora que los planos son feos, que los hizo un ingeniero industrial en vez de haberlo hecho no sabemos quién.

La "formadura de pelo" a Valencia es bien manifiesta. Al cabo de tres años de haberse decretado la construcción del edificio y consignado el crédito en los Presupuestos del Estado; después de haberse inaugurado solemnemente las obras con la colocación de la primera piedra por el rey; después de haberse exigido ochenta mil cosas al Ayuntamiento, para poder empezar; después de haberse dado en el Ministerio doscientas mil vueltas al expediente, del derecho, del rey y de canto; después de haber pasado por dos mil manos oficiales que a todo le encontraron por menos a los planos; después de haberle parecido bien estos planos al ministro ingeniero Sr. Echegaray; después de tanto tiempo de estar torseando a Valencia, ahora nos sale D. Amós Salvador con la gaita de que no le gustan los planos.

Quiere otros planos más bonitos que, naturalmente, variarán el presupuesto de las obras, y como es consiguiente, tendrá que sufrir el proyecto toda una nueva tramitación. Amós Salvador, el tabacalero, es uno de los políticos más inestables de la monarquía. Para Valencia ha sido una desgracia que ese hombre haya ocupado la cartera de Hacienda.

Valencia se subleva, o nos roban por segunda vez la Fábrica de Tabacos, y esta segunda vez nos la roban con aleveza, con osadía, con burla sangrienta. Y he aquí un contraste raro: El Noticiero, órgano del moretismo, que era hasta hace muy pocos días uno de los diarios más pesimistas en el asunto, aparece ahora optimista, aconsejando prudencia y resignación, y lo que es más grave, tratando de convertir en política la cuestión.

Decimos que trata de convertirla en política desde el momento en que lanza la sospecha de que haya elementos políticos que quieran aprovechar el asunto. Nada tenemos que ver los valencianos con los requerimientos que los moretistas puedan dirigir para el Alcalde canalejista Sr. Llagaria, con quien que éste pretendiera o no ganarse laureos que pudieran disgustar a sus rivales de la "gran familia liberal".

Lo que sí afirmamos es que nosotros que hablamos fuerte en esta cuestión y que hace muchos meses estamos vaticinando que no se parará Valencia sin el empleo de actitudes y procedimientos violentos, nosotros que hace tiempo estamos bien informados de lo que hay en el fondo del asunto y por eso no nos hemos equivocado en cuantos pronósticos venimos haciendo sobre el particular, proclamamos al alto que no nos mueve en lo de la Fábrica de Tabacos otro interés que el del amor a Valencia.

Protetamos del giro que El Noticiero pretende dar a la cuestión; protestamos de esa habilidad, de esa argucia del colega que sólo trata de disculpar al ministro de Hacienda y de trojar agua fría sobre los entusiasmos que al fin se han despertado en Valencia. Si hay alguien que quiera convertir en política el asunto, ese alguien será el que, como El Noticiero, diga que la vehemencia en la demanda de los valencianos está movida por pasiones políticas.

El que sospeche que exigimos después de muchos años de paciencia y de cien reclamaciones correctas, siempre desatendidas y siempre burladas, el inmediato anuncio de la subasta de dichas obras, lo hacemos con móviles políticos, el que ese sospeche eso será el envanecedor de la cuestión, el enemigo de Valencia.

D. Amós Salvador desea hacernos una fábrica muy bonita. Mil gracias. Nosotros renunciamos a tanta belleza. Hay carritos que matan y el del ministro de Hacienda nos va a ahogar la fábrica. En estos días de faras y de montañas. Venga el anuncio de la subasta de las obras de la nueva Fábrica de Tabacos, por virtud del expediente que hace la friolera de tres años se está tramitando.

Hay valencianos que opinan que se debe esperar más, que se debe fiar en promesas del gobierno? Pues sepamos quiénes son y calza sobre ellos la responsabilidad del segundo robo que en este asunto se nos va a hacer.

El Alcalde accidental debe plantear el problema y resolverlo en tres días. Convóquese a una reunión magna a todos los periódicos, a todos los representantes de partidos, de clases, de fuerzas y de intereses. Veamos quiénes son los que faltan a esa reunión, señal evidente de que a esos les importa un comino que la Fábrica se construya o no.

Veamos quiénes son los que optan por la mansedumbre. Si hay unanimidad para plantear la huelga de abogados, el cierre de tiendas, la protesta obrera y la dimisión del Ayuntamiento, adelantarse promóvese el conflicto y tendremos las obras en seguida. Si comienzan algunos elementos a flojear, si se apuntan repugnantes de empanada, si hay consejeros que temen a la dimisión o rebuyen al huelga, a casa todo el mundo, porque en tal caso la protesta transarria. Quedámonos sin fábrica; que se nos burle una vez más; que se nos ría en Madrid. Lo tendremos bien merecido. Nosotros no hemos de ser más papistas que el Papa, ni queremos que por demasiado amor a Valencia resuciten tan solo alborotadores a jefes de mota nuestros amigos; no hemos de consentir que se nos escarnezca atribuyéndonos en esta cuestión de valencianismo intenciones políticas.

ya una nota discordante en el hasta ayer general concierto de indignada protesta; esta cuestión, si no hay unanimidad absoluta, es causa perdida.

IMPORTANTE REUNION EN LA ALCALDIA

Respondiendo a la convocatoria del Alcalde accidental Sr. Beltrán, acudieron anoche al despacho de la Alcaldía nutrida representación de la mayoría de las sociedades y entidades obreras de Valencia.

Acudieron las siguientes representaciones: Hojalateros, Afiladores mecánicos, Ebanistas y similares, Arte en seda, Obreros en general, Dependencia Mercantil, Federación Nacional de Dependientes de Comercio, Constructores de carruajes de lujo, Tipógrafos y encuadernadores "La Gutenberg", Estampación tipográfica, Peones albaniles "La Escuadra", Silletos de sillitas ordinarias. Albatiles "La Constructora Valenciana", Peñeros, Gremio de astras a medida, Ajustadores y forjadores, Obreros de la Compañía Valenciana de Tranvías, Braceros de almacén, Obreros carreteros "La Justicia", Carpinteros mecánicos, Comité del Centro de la "Casa del Pueblo", Carpinteros "La Unión", Curtidores, Caldereros en cobre, Liga de bomberos, Vidrieros, Doradores, Cortadores de calzado, Bebidas gaseosas, Arte en Piedra, Obreros de los tranvías eléctricos, Obreros en general, Empleados en Consumos, Obreros tallistas, Sombrereros fieltros, Sociedad de cocheros "La Veloz".

Sociedad Cooperativa Obrera. Círculo Instructivo Electricistas, Cesteros, Maquinistas y fogoneros de máquinas Singer, Torneros en hierro, Asociación de feriantes, Dependientes peluqueros-barberos, Sociedad marítima, Carrieros, Albatiles del Gran, Carpinteros de la Ribera, Progreso Pescador.

A las siete y media de la noche declaró abierta la sesión el Sr. Beltrán explicando el objeto de la convocatoria y manifestando que en vista de las últimas impresiones recibidas en el importante asunto de la Fábrica de Tabacos les había citado para que manifestaran su opinión a fin de conocerla antes de que celebrara sesión el municipio, cosa que ha de efectuar mañana por la tarde.

Varios obreros hicieron uso de la palabra, manifestando que una comisión debía visitar al Gobernador civil para que autorizara la reunión de todas las sociedades obreras mañana mismo, pero desistió de este propósito por la premura de tiempo.

Hubo alguna discusión más, y acordóse finalmente que todas las directivas de las sociedades presentes y de las que deseen adherirse se reúnan esta mañana y tomen acuerdos que luego participarán en junta general.

Lo que decidan las sociedades será comunicado a la Alcaldía antes de las cuatro de la tarde de mañana lunes. Los consejeros estuvieron representados en la reunión por los ediles Sres. García Rives y López (D. Antonio).

Como se habrá visto por la relación que arriba publicamos, las sociedades obreras de Valencia han respondido a la convocatoria del Alcalde accidental.

Esto, pues, demuestra que toda Valencia se halla interesada, como era de esperar, en la construcción de la Fábrica de Tabacos y que el gobierno continúa en su actitud de franca burla a Valencia, el movimiento será general. Hoy se reunirán las sociedades obreras y de los acuerdos que ellas tomen, se espera mucho a beneficio de la causa que se persigue.

Aviso al público

El ferrocarril de Madrid a Zaragoza y a Alicante, lleva la tercera clase en los correos de la línea de Madrid a Zaragoza y Barcelona, de manera que los viajeros de Valencia para Madrid y Zaragoza, y viceversa, pueden hacerse en dicha clase en combinación con los correos del Central de Aragón, con gran rapidez y muy económicamente, en comparación con las otras líneas, donde la tercera clase no existe más que en los trenes mixtos.

Recordamos que los precios por el Central de Aragón son:

	1.ª clase	2.ª clase	3.ª clase
De Valencia a Madrid...	48.20	37.75	22.90
De Valencia a Zaragoza...	39.45	24.00	14.15

Las horas son:
Salidas: Valencia a las 13:25, Madrid a las 19:35, Zaragoza a las 21:05.
Llegadas: Madrid a las 8:20, Zaragoza a las 14:30, Valencia a las 19:05.

Resulta, pues, que la citada innovación es verdaderamente ventajosa para los señores viajeros de esta región que tengan que utilizar la 3.ª clase, cuyos coches en el Central de Aragón, son de moderna construcción, con pasillos interiores, están caldeados con vapor y cada coche lleva su correspondiente departamento tocador. Ya es sabido que los de primera y segunda clase reúnen las mismas condiciones que los trenes de lujo de otras líneas.

Por telégrafo y teléfono

La lucha social en Sajonia
París.—"Morning Leader", diario de Berlín, manifiesta que los sindicatos sajones han dirigido un ultimátum al gobierno pidiendo el sufragio universal.

En él declaran que si no es atendida su petición organizarán una lucha social mediante la huelga general de todos los oficios.

Las relaciones anglo-alemanas
París.—En contestación a un telegrama que lord Avelbury, alto personaje político de Londres, envió al emperador de Alemania dándole cuenta de una reunión celebrada para la alianza entre Inglaterra y Alemania, el príncipe Bliow ha contestado el siguiente despacho:

"El emperador ha recibido el telegrama de vuestra señoría y me autoriza para comunicárselo las más expresivas gracias a V. S. y a cuantos participan de tan amistosas y benéficas ideas."

Como en España
París.—Acercos de la crisis del gobierno inglés, comunican de Londres que son tantos los

aspirantes a los altos cargos del gobierno, que será muy difícil contentar a todos los los políticos, originándose de este modo una difícil situación al nuevo gabinete.

El presidente de la Cámara
París.—El grupo radical socialista se reunió anoche al mediodía para examinar ni la forma en que deba verificarse este sorteo.

En su mayoría se ha decidido por el sorteo público.

Sobre el drama militar
París.—Mme. Ondard, esposa del general del mismo apellido, en las declaraciones prestadas a propósito del suicidio del capitán Dugnyot ha desmentido las rumores verídicos sobre el suceso.

Manifiesta que en el tiempo que dicho suceso le fué ayudante de su marido demostró poseer un carácter raro y sombrío.

Atribuye la determinación del suicida a la difícil situación en que se colocó después de atentar contra su esposo.

Asesinato
París.—En Cantelearrain, un obrero llamado Bazelli, encontró en el camino vecinal de Camperde, en estado agonizante, a su compañero Víctor Combelles, de 37 años.

Ayudado de varios vecinos, Bazelli trasladó al moribundo a su domicilio y puso el hecho en conocimiento de la justicia.

Seguidamente se intruyó el sumario oportuno, que ha dado el resultado siguiente: El desgraciado aun ha tenido fuerzas para declarar.

Manifiesta que se dirige por el camino mencionado cuando le atajó el paso un individuo llamado Santiago Dertax.

Sin mediar explicación alguna y antes de que pudiera huir, éste le disparó un tiro que le hirió en un hombro, haciéndole caer al suelo.

El asesino trató entonces de rematarlo, propinándole varios hachazos. El obrero Combelles ha fallecido. El asesino ha sido detenido.

Parece que el móvil del crimen fué por cuestión de interés.

Otro asesinato
París.—En las inmediaciones de la estación de Courty ha aparecido asesinado un anciano de 75 años llamado Antonio Maubert.

Presentaba varias heridas en la cabeza, que se hallaba cubierta con un cesto. Se cree que el asesinato obedece al robo.

La policía francesa
París.—En Marsella ha ocurrido un suceso escandaloso.

Mr. Cavallón, juez de instrucción, recibió un anónimo denunciándole una casa en que se jugaba a los prohibidos.

Parasinado en el lugar del hecho, convencióse de que la denuncia era cierta, deteniendo al dueño de la casa.

Este al ser detenido declaró que estaba en buenas relaciones con los comisarios de policía, a quienes satisfacía ciertas mensualidades.

Además, Mr. Cavallón ha recibido otra denuncia sobre otros sobornos de consideración. En el hecho se hallan comprometidas personalidades muy conocidas.

Tema de posesión
Hoy han tomado posesión de sus cargos los consejeros de Estado Sres. López Puigcerver y Aguilar de Campó.

Les han dado la posesión los Sres. Moret y duque de Almodóvar, respectivamente.

Centra la exención
Mañana, en tren especial, son evaporados 500 labradores de Valladolid que vienen a protestar contra la suspensión del restablecimiento del impuesto sobre trigas y harinas.

El descanso dominical
El ministro de la Gobernación ha manifestado que mañana aparecerá en la Gaceta una circular recomendando a los gobernadores civiles ordenen a los alcaldes el más exacto cumplimiento de la ley del Descanso dominical.

La combinación de gobernadores
El conde de Romanones nos ha manifestado que la próxima combinación ministerial se reducirá a tres ó cuatro provincias, bajo la base de las vacantes que existen.

El nuevo presidente
París.—Dice que Mr. Fallières es el candidato que cuenta con más probabilidades para ser presidente de la República.

Para los valencianos
"El País" decide un artículo a los valencianos, haciéndoles la presentación del nuevo arzobispo Sr. Guisasaola, aduánandolo de los más imaginables defectos y calificándole de carlista furibundo.

La alcaldía de Barcelona
El conde de Romanones está dispuesto a que la persona que desempeñe la alcaldía de Barcelona sea de grandes prestigios, y a ser posible alejada de la política.

Fallecimiento
París.—Ha fallecido el gran rabino Sadock Kahn.

Desórdenes
Roma.—Aumentan los desórdenes en Ancona por falta de subsistencias.

La "Gaceta"
Publica hoy el diario oficial los decretos firmados por D. Alfonso y concesiones de cruces del Mérito Militar a jefes y oficiales.

El impuesto de trigas y harinas
Ha causado excelente efecto en la opinión un artículo de El País, comentando la pregunta del Sr. Nougués sobre el impuesto de harinas y trigas que no quiere quitar el gobierno.

Le contesta D. Amós Salvador. Declara que procurará estudiar el asunto. Agradece al Sr. Omsa que le haya llamado la atención sobre este asunto.

"Pero—añade—más le hubiera agradecido que me hubiera enseñado a cumplirlo durante el tiempo que fué ministro."

El Sr. García Alix dice que desde que él dejó la cartera no ha vuelto a cumplirse el citado artículo.

El Sr. Montes Sierra pide la construcción de un puente entre Alhama y Granada. El Sr. Sánchez Marco se ocupa de la construcción de una presa de agua en el río Olin contra toda ley y justicia.

El Sr. Armiñán pregunta al ministro de la Guerra cuándo presentará su proyecto rebajando la edad para el ingreso, y si se aprobará el del servicio militar obligatorio.

El Sr. Corominas pide protección para la industria corcho taponera. Entiende que debe hacerse algo en esta materia antes de que se apruebe el tratado con Alemania.

Afirma que después de los sucesos de Barcelona, en las iglesias de aquella capital se ha propagado el movimiento francamente separatista.

Termina preguntando si el duque de Bivona tiene aficiones clericales. El Sr. Moret le contesta que los gobernadores se limitan a ser representantes del Gobierno en las provincias a donde se les destina.

Orden del día. Se reanuda la discusión de los presupuestos por el capítulo de obligaciones generales.

Se aprueban hasta el art. 7.º, después de algunas observaciones del Sr. Azcárate y otros diputados. Queda aprobada toda la sección tercera.

El Sr. Azcárate hace observaciones a la sección cuarta. (Cargas de justicia). Nadie le contesta.

Los republicanos protestan. Se suspende la votación de esta sección. Discútese la sección quinta. (Clases pasivas).

El Sr. Zulueta presenta una enmienda sobre cesantes y excedentes en todos los ministerios. La apoya, afirmando que con su importe habría bastante para indemnizar al Estado de la supresión del impuesto de Consumos.

El Sr. Moret dice que hoy que tanto se habla de Cajas de Ahorros para los obreros, sería injusto abandonar a los empleados. Termina diciendo que todo esto será objeto de leyes especiales.

El Sr. Zulueta toma nota de los ofrecimientos del Sr. Moret. Se aprueba la sección quinta. Vuelve a discutirse la cuarta.

El Sr. Zulueta censura que esta partida importe setenta millones, cuando la contribución sólo asciende a cuarenta y ocho. Pide que se capitalicen las pensiones.

El Sr. Alvarado considera importante esta cuestión y digna de estudio, pero entiende que nada puede hacerse por el momento. El Sr. Azcárate pide que desaparezca la partida de condonación del artículo 6.º capítulo 1.º.

El Sr. Moret manifiesta que no le es posible admitir lo que desea el diputado republicano. El Sr. Romeo dice que es condicional conceder la totalidad en el presupuesto de la Presidencia.

El Sr. Muro consume el primer turno en contra. Pide la supresión del Consejo de Estado, por considerarlo inútil.

Moret promete modificar estos detalles en venideros presupuestos de la presidencia. Por fin quedan aprobados todos estos extremos.

Se pone a discusión el presupuesto de Estado. El Sr. Romeo manifiesta que dicho presupuesto está lleno de partidas falsas. Pide que se retribuya mejor a los conules.

Censura la partida destinada a ornamentos. También censura enérgicamente la consignación que se aplica para gastos de viajes diplomáticos.

Intervienen en el debate los Sres. Gómez de la Serna, Romeo y García Alix. Este queda en el uso de la palabra para la sesión próxima.

Votóse definitivamente el presupuesto de obligaciones generales de la presidencia. Es aprobado y se levanta la sesión.

Senado
El general López Domínguez abre la sesión a las 3:45 de la tarde. Jura el cargo el Sr. Cano Aldama.

El Sr. Rotas declara que ha sido retirado el proyecto sobre ordenación de Pósitos. El Sr. Navarrotreverter anuncia una interposición sobre el tratado de comercio con Suiza.

El ministro de Estado le suplica que le aplazé por hallarse la Cámara de aquel país disueltos el asunto. El Sr. Alvarez Guizarro anuncia otra interposición sobre política en Arévalo y Aranda del Duero.

Orden del día. Se declara la aptitud del Sr. Allende, senador por Vizcaya. Se aprueba definitivamente la pensión para los descendientes de Zarbano.

Se levanta la sesión. **Burlándose de Valencia**
El Alcalde de Valencia, Sr. Llagaria, acompañado por el diputado a Cortes Sr. Izanzo, ha visitado esta mañana al ministro de Hacienda, D. Amós Salvador.

Le ha hablado de la necesidad de que comiencen pronto las obras, exponiendo los graves perjuicios que a Valencia se irrogan con la demora. El ministro de Hacienda ha accedido a la necesidad de que se construya la nueva Fábrica; pero ha dicho que era indispensable hacer bien las cosas.

"Desde su origen, ha añadido, se han hecho mal. El proyecto, en lugar de hacerlo el ingeniero del ministerio, que por cierto es hijo mío, lo ha hecho un ingeniero industrial, y más bien parece un cuartel que una Fábrica de Tabacos."

Además, en la urbanización ha habido deficiencias. Se ha hecho a trozos, de prisa y corriendo, y sin orden ni concierto. El Alcalde ha saltado malintencionadamente de su entrevista con el Sr. Salvador, a quien ha expresado sus temores de que el asunto origine un conflicto de orden público en Valencia.

El Sr. Llagaria se ha trasladado inmediatamente a palacio con objeto de pedir audiencia al rey y exponerle con sinceridad el estado del asunto y las consecuencias que puede acarrear.

Los presupuestos
Es creencia general que los presupuestos quedarán aprobados antes de las vacaciones de Navidad. En Enero se reanudarán las sesiones de las Cámaras.

De Barcelona
En el tren correo ha llegado el nuevo gobernador civil duque de Bivona.

En la estación ha sido recibido por su antecesor, el capitán general, el alcalde, el fiscal de S. M., la Diputación provincial en corporación, los diputados y senadores Sres. Mariatany, Comas y Collazo, los jefes de la guardia civil, mozos de escuadra, policía judicial y empleados del gobierno civil.

Ha llamado la atención la ausencia de los elementos canalejistas. El duque de Bivona ha agradecido el cariñoso recibimiento que se le ha dispensado.

Inmediatamente se ha trasladado al palacio del gobierno, posesionándose del mando superior de la provincia. A los periodistas que han visitado al nuevo gobernador les ha recibido éste con gran afabilidad, manifestándoles lo siguiente:

"No vengo a Barcelona a hacer política, sino justicia. Procuraré relacionarme con Barcelona y Cataluña en cuanto dependa del gobierno civil. Atenderé cuantas reclamaciones se formulen y mantendrá el respeto a la ley, haciendo del gobierno una plaza pública donde todo el mundo tenga acceso."

—Ha fallecido el barón de Viver, expresidente de esta Diputación provincial.

Insubordinación
Tolón.—Se han amotinado los tripulantes de los torpederos rusos en construcción. Un contramaestre del arsenal intentó asesinar a uno de los oficiales.

Los revoltosos han sido reducidos a prisión. Por la autoridad se ha dispuesto que los oficiales sean custodiados.

Robos
Ferrol.—Los ladrones penetraron en una iglesia con objeto de robar. Lleváronse muchas alhajas, todo el dinero que había en los cepillos y hasta las hojas del misal.

En cambio dejaron escritas en las paredes inscripciones con pivas a la anarquía y horribles blasfemias. Créese que lo de los letrados ha sido un ardor para despreciar a las autoridades.

También se ha cometido otro robo en el domicilio del maquinista de la Armada Agustín Soto. Le robaron 6.000 pesetas y gran número de alhajas de gran valor.

La sirvienta ha sido encarcelada por disposición del jurado.

La Escuela de Comercio de Valencia
Varios diputados valencianos han pedido al ministro Santamaría de Paredes que el Estado pague los sueldos del personal docente de la Escuela de Comercio de Valencia.

El ministro ha hecho protestas de amor a Valencia, y les ha aconsejado lo único que por hoy puede hacerse.

Creo que lo único procedente ante la dificultad de corregir los presupuestos, es que presenten una enmienda en las Cortes. En ese caso él interpondrá sus buenos oficios acerca del ministro de Hacienda para que lo acepte.

La comisión de presupuestos
Se ha reunido la Comisión de presupuestos discutiéndose el impuesto sobre los trigas y sus harinas.

Los diputados Sres. Zulueta y Espada se opusieron resolutamente a que se restablezca dicho impuesto.

Se suscitó una discusión vivísima sin que pudieran los reunidos llegar a un acuerdo.

Mañristas?
Ha circulado el rumor de que los señores Puigcerver y Aguilar ingresarían en el partido conservador bajo la jefatura de Maura.

Los comentarios son muchos y sabrosísimos. Sin embargo, se cree que la noticia es un infundio.

Un artículo de Lerroux
Barcelona.—Ha llamado la atención un artículo del Sr. Lerroux que publica La Publicidad.

Ataca en él a los catalanistas. Aprueba la conducta de la oficialidad de Barcelona.

Rehaza la unión de los republicanos con los catalanistas. Dice que de haberse hallado la noche de antes en Barcelona hubiera ayudado a quemar conventos y escuelas que son focos del separatismo.

Dicho artículo ha sido muy leído y comentado. **Señoras intolerantes**

Málaga.—El Ayuntamiento al discurrir el presupuesto municipal ha consignado una subvención para el sostenimiento de una escuela laica.

Con tal motivo una comisión compuesta de un centenar de señoras visitaron al alcalde para que suprimiese dichos subvención.

Propónense también acudir a la Junta de Asociados para que revoque el acuerdo por considerarlo contrario a la religión del Estado.

La Prensa reaccionaria secundó la idea que patrocinan las señoras.

TRASPASO
Se traspasa un establecimiento DE ULTRA-MARINOS en punto muy céntrico de Masanasa. En esta casa se venden también salazones harinas, onerdas, alpargatas y toda clase de géneros adherentes al ramo de ultramarinos.

Especialidad en la venta de cristal y loza, pucheros, cazuelas, tinajas, cántaros, botijos y lebrillos. Única casa que expende estos géneros en la población. El dueño de esta casa se ve obligado por tener que atender a asuntos de mayor interés a realizar este traspaso. Darán razón, en la administración de este periódico.

MENCHETA.

Barcos, 34 frente al Teatro Principal

Grandes existencias en todo el ramo de pañería

Las tres B B B

Pañería y sastrería

Especialidad ENCAPAS

Barcos, 34 frente al teatro Principal

TRAJE de americana en lergas, estambres, chavitos azules y colores novedad, a 70, 65, 60, 50, 40, 30

TRAJE de chaqué en estambres y géneros finos de vestir, forrados en seda, a 75, 70, 60, 50

TRAJE de levita en estambres finísimos especiales, forrados en seda, a 100, 90, 80, 70, 60, 50

GABANES cruzados, en paños, adredones, castores azules y colores, a 80, 70, 60, 50

2000 capas desde 20 pesetas

y 20 pesetas y 40 pesetas y 45 pesetas y 40 pesetas

En los precios indicados se garantiza una buena forrería y muy superiores todos los demás requisitos, como verá el comprador que visite la casa.

LA FABRIL VALENCIANA

(SOCIEDAD ANONIMA)

Gran Fábrica única en España

de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto; son los mejores que se conocen por su simplificado mecanismo, facilidad en el manejo y perfección en el trabajo que realizan.

Precios sin competencia, se garantizan por dos años.—Pídase catálogo.—Ventas al contado y a plazos desde **5 pesetas semanales**

Máquinas de coser de todos sistemas

Especialidad en la Bobina Central para uso doméstico y toda clase de bordados artísticos. La mejor y más bien presentada que se conoce en el mundo. Venta al detall. Torno de San Cristóbal, núm. 4, junto a la calle de la Paz, teléfono 552. Talleres de construcción y oficinas, Grabador Esteve, F. V. Valencia, teléfono 561.—Telegramas y telefonemas: Vaño.

No más vello Las SENORAS que tegán vello ó pelo en la cara ó en cualquier parte del cuerpo pueden destruirlo, empleando el DEPILATORIO POLVOSOCOSMETICOS DE FRANCE. No irritan el cutis. 23 años de éxito. No tiene rival. Precio, 2'50 pesetas, bote. Se remite por correo certificado, anticipando 3'50 pesetas en sellos. BORRELLI-farmacéutico, ASALTO, 52, Barcelona. De venta en Valencia: D. José María Puig, Bajada de San Francisco, 4; D. José Roig y Compañía, San Vicente, 77 y en las principales droguerías.

Higiene de la boca y hermosura de la dentadura

LICOR DE ORIENTE

PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES con Diplomas de Honor y Medallas de Oro

Único dentífico en el mundo que conserva sana, blanca y fuerte la dentadura, da vigor a las encías, desinfecta, refresca la boca perfuma el aliento, calma el dolor de muelas y evita las caries.

Inventado y preparado por H. LILLO

AVISO IMPORTANTE

Si queréis usar el mejor dentífico del mundo, llegar a viejos con una fuerte y sana dentadura y no ser engañados, pedid en las buenas Perfumerías, Droguerías y Farmacias el LICOR DE ORIENTE.

Cabida del frasco: 125 gramos * Precio: 2'50 pesetas

EMULSIÓN NADAL

Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos e hipofosfitos cal, sosa y glicerina.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE. Analizada por Dres. Bonifaz y Universidad de Madrid, y Codina Llanza de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estomacal, múltiple del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos, personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades consuntivas, convalencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.

MEALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1893. Venta: Farmacias y droguerías.

EL SIGLO

Cristalería de Rodríguez y Roig

Esta casa ofrece al público las mayores ventajas en todo lo concerniente al ramo. No comprar sin visitarla. Gran surtido en toda clase de cristalería, precios sin competencia. Colocación a domicilio gratis.

Cruz Nueva, 4, junto a la armería de Eduardo Schilling.

La Universal

Caja de préstamos ALMONEDA

Los días 5 de Diciembre y siguientes, en la calle de Barcelona, 2, se efectuará de prendas, ropas y demás efectos de plazo vencido.

Nota. Hay para la venta alhajas, capas usadas, mantas-buandas, una pieza de lona, relojes y otros objetos.

Préstamos sobre hipotecas desde el 5 por 100 anual, sobre pizaras y letras sobre la plaza. Descuento de documentos de crédito. Lauria, 10, bajo, derecha.

Curación ó alivio

DE LOS MALES CRONICOS DEL PECHO DE LOS CATARROS, TOX, BRONQUITIS, ASMA Y TISIS PROPIEDADES DEL TRATAMIENTO DEL DOCTOR AUDET

Las píldoras antitísicas siguen siendo el único agente terapéutico verdaderamente racional, científico y eficaz para curar la tisis pulmonar y los catarrós crónicos de las vías respiratorias. Responden a las indicaciones siguientes: Primera. Como "antitísicas", estas píldoras impiden el asiento, procreación, multiplicación y difusión de los microbios.—Segunda. Como quera que cuando el enfermo busca el remedio se halla destruido, las "Píldoras antitísicas", teniendo en cuenta esta circunstancia, no sólo poseen el poder antitísico que reclama la dolencia, sino que, al propio tiempo, y a virtud de sus componentes son reconstituyentes del organismo.—Tercera. Además de ser estas píldoras "antitísicas" y reconstituyentes, acreditan una acción electiva sobre los órganos respiratorios, sobre cuyos elementos y sobre cuyas funciones obran modificando favorablemente las condiciones del pulmón y de las mucosas, é influyendo, por último, sobre la innervación broncopulmonar.—RESUMEN: Las "Píldoras antitísicas" son: ANTISEPTICAS, porque dificultan la vida de los microbios; RECONSTITUYENTES, porque modifican favorablemente la nutrición general; REMEDIO DE AÑO-RRO, porque retardan la destrucción y no hacen tan necesaria la reparación de substancias; REMEDIO RESPIRATORIO, porque son poderoso auxiliar de la respiración, ya que estimulan la innervación broncopulmonar.

Las "Píldoras antitísicas", impuestas ya en todo el mundo por sus virtudes verdaderamente extraordinarias, calman la tos, permiten conciliar el sueño, "tan necesario y reparador" modifican y disminuyen la expectoración, que de purulenta, blanca, aireada y espumosa, se torna; de difícil se hace fácil; despertan el apetito, tan necesario á todos; evitan el enfriamiento y la fiebre; reducen el número de actos respiratorios, y como consecuencia de todo esto, las fuerzas del paciente se levantan, se reanima el espíritu y hacen, en medio de tan maravillosos resultados, menos desfavorable el pronóstico, pues se curan la inmensa mayoría y en razón directa de la menor extensión é importancia de las lesiones. 10 pesetas cada caja en boticas, y en Valencia, plaza del Mercado, 73. Van por correo, y pedidos consultas, al Dr. Audet, Alcalá, 171, Madrid.

Casa Lavina

Antonio Sánchez Ferris

Almacenes de música, pianos, armoniums. Instrumentos para banda, orquesta y salón. Bajada San Francisco, 29

Alhajas de oro, plata y platino, piedras finas, galones, dentaduras inservibles y monedas fuera de curso, compro á altos precios. No vender sin ver lo que paga esta casa. No confundirse: Manuel Pícer, calle de Ercilla, 30, plaza del Mercado, junto y frente á la botica de San Antonio.

Colocación la desea un oficial práctico en tornería á pié y á vapor, así como en todo lo concerniente á carpintería mecánica, para dentro ó fuera de la capital. Razón: Alejandro Almeyda, calle Sevilla, 5.

A los cazadores Se vende una magnífica escopeta en perfectísimo buen estado, por mucho menos de su valor. Razón, calle de Játiva, 5, segundo.

Papelería de Botella

SAN VICENTE, NUM. 141

Papeles y sobres de todas clases y tamaños.—Cartapacios y plumas para letra española, inglesa y redondilla.—Libros y cuadernos.—Tinta para escribir y sellar.—Bastiches de matemática y demás artículos para dibujo.—Papeles para fumar de todas clases y marcas, blancos sin cola, pectorales, engomados, largos y cortos.—Papeles seda de colores.—Maipes finos y ordinarios.—Depósito decenas finas de Vitoria.

Se alquila el tercero derecha, en la calle de los Angeles, 8 y 10, Razón, en la portería.

Casa particular Una señora viuda, que no tiene ningún hásped, cede habitaciones amuebladas y con vistas á la calle, sin asistencia y con economía. San Vicente, 180, primera puerta.

Buques de vapor Servicio regular de vapores

Para Londres El vapor Helene saldrá el 11 actual

Para Amberes El vapor Escuat cargará el 15 actual

Para Manchester El vapor Sapphire saldrá el 15 actual

Para Hamburgo El vapor Lipso saldrá el 14 actual

Para Bristol y Cardiff El vapor Cangarian saldrá el 11 actual

Consulador: D. Alberto Ries, Pasaal y Geala, 27, principal.

Dinero

á comerciantes, industriales, propietarios y militares. Intereses más módicos que ninguna otra casa. Operaciones rápidas. Razón, calle de Colón, 86, bajos, izquierda, de 10 á 1 y de 4 á 7.

Dinero económico, en condiciones ventajosas. Se facilita á los militares, empleados, comerciantes y propietarios, desde el 1 por 100 mensual y con hipoteca desde el 5 por 100 anual. Se encarga también de la compra-venta de fincas, toda clase de mercaderías y derechos; seguros de vida é incendios. Dará razón, corredor F. Carbonell, Zapatería de los Niños, 8, tercera puerta.

Regalo

Hay que verlo para creerlo. Capas nuevas de plazo vencido, desde 10 ptas. en adelante; cortes de traje para la temporada, desde 8 ptas.; mantas para pared y bolsillo; mantas para viaje y para cama; mantillas y otros objetos.

Esta casa traspasa papicetas del Monte de Piedad. Dispone de un buen salón para pianos. "La Parisién", caja de préstamos, calle de San Vicente, 174

Se desea comprar una estantería con cajones, mostrador y demás accesorios para tienda de despensas. Razón, plaza del Pilar, 1, carbonería.

Se alquila fuerza y local. Hay también para alquilar un aparato de sustracción del núm. 1, Paseo de la Pechina, letra C, junto al matadero nuevo.

Oasamiento Un joven de 23 años, vecino de Albal, calle del Pozo, 4, provincia de Valencia, desea casarse con una mujer entre 30 ó 50 años que tenga posición. Razón en las indicadas señas.

Nodriz Una de 30 años, leche de 6 meses desea criar en su casa. Darán razón: calle del Norte, 4, cuarta derecha.

Se necesitan oficiales y aprendices para bordar abanicos, trabajo todo el año. Pinzon, 1, segundo.

Pérdida Se replica á la persona que se haya encontrado un perro de raza blanco, con manchas de color canela ó anaranjado y el rabo cortado por la mitad, lo presente en Ruzafa, calle del Padre Perera, núm. 6, segundo, donde se le darán más señas y una gratificación.

SOMBRERERIA DE Ramón Alcácer

Sucesor de Hijos de Diego Cámara

Gracia, 22 y Linterna, 19, Valencia

Últimas novedades para caballeros y niños. Completo surtido en gorras inglesas.

Negocio productivo

menos lucrativo pero más seguro que otros negocios. Onda 1.000 pesetas producen de 30 á 30 al mes. Operaciones sólidas que puede administrar el mismo interesado, completamente garantizadas. Operaciones sobre toda clase de garantías, con interés convencional.

Compra-venta y gestión de toda clase de derechos. Casa reservada y activa para cuantos asuntos se le comitan. Informes gratis: Colón, 86, bajos, izquierda.

Capas regaladas

Puede decirse que lo son por lo baratísimas que las venden en la Caja de Préstamos "El Auxilio" calle de Ruzafa, núm. 62, pues son verdaderas gangas. Hay que verlas.

Hay á la venta gabanes, relojes de bolsillo, máquinas de coser y de hacer medias y otros objetos, todo procedente de empeños y á precios baratísimos.

¿Desea V. llevar el cabello bien teñido?

Pues use la "Belleza del Cabello" por ser el mejor preparado que se conoce. Si no da buen resultado no se paga.—Un frasco, tres y cinco pesetas. Se tiene en un salón independiente el pelo, á ambos sexos. Poeta Querol, 9.

Eduardo Schilling

Sociedad en Comandita

fabricantes de armas de fuego, de Barcelona.

Escopeta marca **Jabali**

Acaban de abrir su armería sucursal en Valencia, Calle, Peris y Valer (antes Paz) 13, y tienen el gusto de invitar á todos los aficionados á visitar este nuevo establecimiento.

PÍDASE EL CATÁLOGO ILUSTRADO

Impotencia

Curación radical sin producir trastornos con las **PILDORAS PATER'S**

Recetadas con éxito por todos los médicos de Egipto. Depósito: Pérez, Martín Velasco y Compañía, Mayor, 18, Madrid. De venta, en farmacias acreditadas. F. Gayoso, Arenal, 2; A. Llopis, Ferrer, 1 y 3. Consultas y Correspondencia, al Dr. Pater's, Ferrer, 34, entresuelo. En Valencia: Ricardo Llobregat, Triador, 8.

La Campana

RELOJERIA ECONOMICA

composturas más generales garantizadas por dos años

Limpieza	1'50
Muelle real (cuerda nueva)	2'00
Espiral	2'50
Eje del volante (nuevo)	4'00
Rubí	1'50
Cilindro nuevo	4'00
Muelle de saito	1'00
Repaso	1'00
Pavonar cajas de acero	2'00

Demás composturas á mitad de precio. Ruzafa, 25, esquina á la de Colón.

La Maravilla del Campo

Es tan eficaz contra la calvicie y caída del cabello que seguramente no existe igual en el mundo. En dos años de práctica en mi establecimiento me he convencido de ello, porque en treinta días de su aplicación he conseguido hacer renacer el cabello. A cuantos tengan verdadero interés en curar la calvicie ó preservarse de ella, pueden pedir el prospecto en el que verá atestado de manera evidente lo que ofrezco. De venta en farmacias, droguerías, perfumerías y en casa de su autor **Rafael Ramos**

Peluquería de Aragón, camino del Grao, 8.

SANTALOL SOL

NOVO PRODUCTO MEDICINAL MEJISIMO MAS ACTIVO QUE EL SANDALO

ARHEOL

Pídase y exíjase siempre "Santalol Sol" ó "Arheol Sol", en farmacias. Es el mismo producto. Depósito: Farmacia Sol, Cortes, 606, chaflán á Balmes, Barcelona.

La Higiénica

Agua Vegetal de Arroyo, premiada en varias exposiciones científicas con medallas de oro y de plata; la mejor de todas las conocidas hasta el día para restablecer progresivamente los cabellos blancos á su primitivo color; no mancha la piel ni la ropa; es inofensiva, tónica y refrescante en sumo grado, lo que hace que pueda usarse con la mano, como si fuese la más recomendable brillante. Se expende en todas las perfumerías, droguerías y peluquerías de Barcelona.—Depósito central: PRECIADOS, 56, PRINCEPIAL.—Madrid.—OJO CON LAS IMITACIONES. Exigir en el precinto que cierra la caja la firma de ARROYO.

Pavimentos de asfalto

Esos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un sótano asfaltado desaparece la humedad por completo.

Primo Traver, Portal de Vallidigna, 12, primera

Taller de Fuegos Artificiales

Tracas, luces de bengala y todos los adelantos de la pirotecnia moderna

Manuel Gómez

C. de Arrancapinos, letra J—VALENCIA

Bolas maravillosas

para lavar la ropa blanca; lo mejor que se conoce hoy de blancura y barato. Una docena, dos reales; venta en todas las droguerías y depósito, Pasaje Monistrol, 2.